
Massongiennes et Massongiens, Collègues maires et Elus de l’Agglomération de Thonon, 

Conseillers du Département de la Haute-Savoie, à vous tous, bienvenue pour ces premiers 

vœux du mandat. 

Pour commencer je vais excuser : Mr Serge Delsante, Conseiller Régional, Mme Anne-Cécile 

Violland, députée de la cinquième circonscription, Mrs Loïc Hervé et Cyril Pellevat, sénateurs 

de la Haute-Savoie, Mr Emmanuelle Cocquand, Sous-Préfet de Thonon-les-Bains, 

Qui aurait pu imaginer, le 15 mars 2020, que nous nous retrouverions pour les premiers 

vœux du Maire le 23 janvier 2023 ? 

Nous avons dû faire face, équipe nouvellement élue, à des défis que nous n’aurions pas pu 

imaginer. 

Dès le 23 mai 2020, date de notre arrivée effective en mairie, nous avons mis en place les 

divers protocoles exigés par l’état, à l’école, à la cantine, au sein des services administratifs 

et techniques.  

Je remercie chacun, agents, professeurs et élus pour avoir assuré la continuité des services 

publics dans les conditions qui ont été les nôtres durant deux ans : de confinement en 

confinement, et de protocole en protocole. 

Au niveau du Centre Communal d’Action Sociale, une ligne téléphonique a été ouverte, pour 

aller faire des courses ou véhiculer les plus fragiles des Massongiens vers les centres de 

vaccination. J’avoue qu’elle a peu servie tant la solidarité entre vous a été forte.  

Ce temps COVID nous a permis, avec le ralentissement voire l’arrêt des projets, de prendre 

connaissance des dossiers en cours et de rencontrer le personnel communal.  

Plusieurs embauches, nécessaires au bon fonctionnement d’une collectivité comme la nôtre 

ont eu lieu rapidement : une instructrice à l’urbanisme, une comptable et, dernièrement, 

une nouvelle directrice des services administratifs. 

Au niveau des services techniques, une directrice a intégré nos services en avril 2021, et, au 

service périscolaire, nous sommes passé de 5 à 9 agents, sous la direction d’un 

coordonnateur jeunesse dès septembre 2020. Nous avons ainsi pu prendre attache auprès 

des services de l’état pour retrouver les subventions CAF liées à ce service.  

Ainsi, c’est un gage de qualité et de sécurité concernant l’accueil de vos enfants au 

quotidien. 

Toujours concernant les services périscolaires et de loisirs, des nouveautés ont rapidement 

vu le jour : des horaires d’accueil élargis, des repas végétariens, des activités de loisirs 

variées comme le cirque, le skate-board ou le ski. 

Le bien-être de l’enfant reste notre boussole et leurs sourires sont notre plus belle 

récompense. 

A noter la mise en place de la cantine à 1 € pour les familles à faibles revenus et dont la 

compensation financière est assurée par l’état, que je remercie ici. 



Toujours l’état pour le remboursement des mensualités suite à l’embauche d’un conseiller 

numérique. Momar est présent en mairie chaque semaine pour vous aider à vous servir des 

outils informatiques. 

Les Massongiens ont ainsi à leur disposition des services de qualité, et l’installation de tous 

dans la nouvelle mairie n’a fait que conforter note souhait de faire en sorte que travailler à 

Massongy soit un choix, et non pas une contrainte. 

Concernant les travaux, priorité a été donné en début du mandat à la réfection, l’entretien 

ou même la restauration complète de nos bâtiments communaux, cela était urgent. 

L’école a été équipée de vélux à volets électriques, les sols plastiques des classes primaires 

ont été changé, et le petit train de la cour des maternelles, devenu trop dangereux, a été 

démonté pour être remplacé par une structure solide et ergonomique. 

Coté primaire, l’ancien city-stade est devenu un terrain de jeu coloré et aux normes de 

sécurité. Nous avons comme projet de lui ajouter un éclairage suffisamment puissant pour 

pouvoir l’utiliser en toute saison. 

Les appartements communaux, la plupart à vocation sociale, ont été refaits à neuf, que ce 

soit dans la maison Milaire, à l’ancienne école de sous-étraz ou au bâtiment situé 52 route 

de l’église. Cela est allé du coup de peinture à une restauration plus complète avec 

changement de toutes les fenêtres, comme à l’ancienne école de sous-étraz. Je remercie le 

Département pour son soutien financier. 

Concernant les nombreux bâtiments patrimoniaux de notre commune, nous avons terminé 

les travaux du presbytère, entamé sous l’ancien mandat. La nouvelle mairie sera inaugurée 

au printemps. 

La toiture et le système de chauffage de l’église ont été changés, la toiture de la grange de 

Quincy a été entièrement refaite.  

A la bibliothèque, nous avons investi dans un logiciel qui permet le prêt et le retour des livres 

de manière dématérialisée, facilitant le travail des bénévoles. Le système d’éclairage a été 

changé pour un meilleur confort de travail et de lecture.  

Autre priorité, la sécurisation et la réfection de nos voiries. 

Le projet principal de ce mandat est la refonte complète de la route de Ballaison pour en 

faire une voirie sécurisée, y compris pour les modes doux.  

Plusieurs acteurs autour de ce projet, le département de la Haute-Savoie pour la route en 

elle-même, Thonon-Agglomération pour les réseaux humides, le Syane pour les réseaux secs 

et, bien évidemment votre commune qui paiera les études et équipements annexes, 

trottoirs, éclairage, enfouissement de certains réseaux.  100 000 € ont été inscrits au budget 

2023 pour démarrer les travaux. 

Pour les travaux de moindre ampleur, nous avons finalisé un marché à bon de commande en 

mars 2021, ce qui nous permet de bénéficier des meilleurs tarifs : chaque année, c’est 



50 000 euros qui sont dédiés à l’entretien et à la sécurisation de nos voiries communales. 

Nous envisageons pour 2023 de doubler cette somme. 

Concernant la sécurisation des routes de notre village, le carrefour principal du hameau de 

Conches est désormais plus sûr grâce à son plateau surélevé.  

La mise en place de zone-test avec chicane touche à sa fin, celles-ci seront soient enlevées, 

soit remplacées par des éléments définitifs.  

Il nous faut désormais accélérer sur le sujet, notamment en ce qui concerne les modes doux. 

Nos enfants doivent pouvoir se rendre à l’école à pied ou en vélo en toute sécurité. Croyez 

que je fais le maximum auprès du Département et de l’Agglomération pour que Massongy 

voit enfin la mise en place d’un carrefour sécurisé vers les feux, dans le cadre de l’arrivée du 

Bus à Haut Niveau de Service. 

La route de l’église sera de toute façon sécurisée en 2023 par nos services, pour créer un 

passage sécurisé entre les feux et le groupe scolaire. Le projet sera présenté aux riverains 

avant validation définitive. 

Ces divers aménagements ne remplaceront jamais le civisme de chacun, voire la mise en 

garde.  

C’est pourquoi nous avons décidé de créer, en commun avec les communes de Sciez, 

Margencel et Excenevex un projet de police pluri-communale en juillet 2021. 

Les policiers effectuent régulièrement des contrôles de vitesse et verbalisent les 

stationnements gênants. Massongy n’est plus une petite commune rurale en ce qui 

concerne la circulation routière. Le trafic est important dans notre village et le cœur de nos 

hameaux voit trop régulièrement passer des véhicules dont la vitesse ne laisserait aucune 

chance à l’enfant qui viendrait à traverser. 

La prévention peut avoir lieu, aussi, grâce au radars pédagogiques et à la vidéoprotection 

installée sur nos bâtiments publics. Merci à lé Région pour son soutien financier sur ce 

projet. 

Sur le sujet du stationnement, l’ancienne aire de jeux de l’école de sous-étraz sera 

transformé en parking communal en 2023, cela pourra, je l’espère, réduire significativement 

le nombre de véhicules stationnés sur les trottoirs. 

Plus de légèreté maintenant avec la vie associative de la commune.  

Nous avons une dizaine d’association sur notre commune, active et investie pour vous au 

quotidien, je vais les citer toutes, tant il me semble important de vous parler d’elles et de les 

remercier. 

Merci donc aux bénévoles de la bibliothèque et de la ludothèque, au groupe patrimoine de 

Massongy, au Krav Maga, à l’établi, à la malle au grenier, au Tennis Club Sciez Massongy, à la 

TEM, au club d’aéromodélisme, et à l’association « je te crois ». 



Que vous portiez un projet social, caritatif, culturel, sportif, ou musical, 

je rends hommage à votre travail de dynamisme et de proximité, le temps que vous 

consacrez chaque semaine, à la vie de vos associations dans lesquelles chacun peut 

s’épanouir, participe à la qualité de vie des Massongiens, et c’est autant de lien et d’énergie 

supplémentaires insufflés à notre village.  

 

Merci aussi aux bénévoles du Centre Communal d’Action Sociale pour les après-midis 

balades ou jeux, pour les repas et colis de nos anciens, pour les opérations de prévention, 

comme le plan canicule ou les ateliers cuisine, ainsi que pour les divers évènements que 

vous avez réussis à maintenir durant le COVID. 

Merci pour votre mobilisation pour restaurer dans l’urgence un appartement communal, 

afin de pouvoir accueillir en mars 2021 une famille en provenance d’Ukraine. Aujourd’hui la 

famille KRAVETZ est toujours présente sur notre commune, KIRIL est scolarisé et OXANA y 

travaille. 

Concernant les évènements à vocation culturelle, notre commune peut une fois de plus 

compter sur les associations de notre village.  

Pour la mairie, c’est encore une fois le CCAS qui s’occupe des évènements culturels et festifs, 

Massongy n’ayant pas d’association type « comité des fêtes ». J’en profite pour lancer un 

appel aux habitants qui seraient motivés pour monter un tel projet, qui ne pourra voir le jour 

qu’avec la participation citoyenne du plus grand nombre. 

C’est donc notre CCAS qui a remis en route des évènements comme le carnaval ou le 

nettoyage de printemps, qui a monté notre école de musique, dont je remercie les 

professeurs, Aline, Lilou et Yann. 

Lui aussi qui s’est occupé de l’adhésion de notre commune à la MJC de DOUVAINE, afin que 

les Massongiens bénéficient de tarif préférentiel lors de l’inscription aux activités régulières. 

Il est aujourd’hui engagé, avec la commission jeunesse, dans un ambitieux projet : 

l’intégration d’élus de Massongy au sein même du Conseil d’administration de la MJC. Cela 

nous permettrait de participer pleinement à l’écriture des projets de cette belle association. 

Cela permettrait aussi à nos jeunes d’être accueillis durant leur temps libre, avec leurs 

copains des collèges du secteurs. 

Parlons maintenant plus en détail des projets à venir. 

Au niveau des bâtiments, il y a tant à faire qu’il nous sera impossible de tout réaliser avant la 

fin du mandat, il nous faut tenir compte de nos finances et prioriser. 

Le projet de ce mandat devait être la construction d’un nouveau centre périscolaire : la 

réorganisation avec l’ajout de la salle des fêtes, nous a permis de mettre pour l’instant ce 

projet en attente. 



C’est donc l’auberge communale qui verra le jour, nous l’espérons, avant la fin du mandat. 

Nous en sommes aux prémices du projet, c’est-à-dire à l’étude des différents montages 

financiers possibles et aux métrés de l’ancienne mairie de Massongy. 

Et pour que ce projet soit une réussite, il nous faut trouver dès maintenant son futur gérant. 

Avis aux amoureux de notre village, l’appel est lancé ! 

Concernant le domaine de Quincy, deux projets se croisent et sont liés. 

D’un côté, nous avons le GAEC « on sème », qui utilise les terres agricoles de l’ancienne 

ferme du château pour leur activité professionnelle de maraichage, mais pas seulement. Ils 

sont aussi les formateurs des paysans de demain.  

En effet, ils sont présents pour partager leur expérience auprès de personne en reconversion 

professionnelle et qui souhaitent tester l’activité de maraichage durant trois ans.  

Mikias, Falko et Cédric sont aussi présents auprès de nos scolaires pour des visites 

pédagogiques qui pourraient être étendues à l’ensemble de l’Agglomération. 

De notre côté, nous souhaitons développer avec eux l’activité de visites du site, par le 

développement d’un lieu qui pourrait accueillir des concerts en plein air ou un marché. 

Vous l’aurez compris, il est nécessaire que le GAEC et ses couvés sortent de la grange de 

Quincy, pour s’installer dans un bâtiment de travail confortable et aux normes. 

Un projet comprenant deux bâtiments (hangar agricole, bureau et conserverie) a été validé 

par le Département, l’Agglomération et l’EPF 74. Il faut que chacun se positionne désormais 

sur la partie financière, toujours la plus ardue, mais je n’ai aucun doute sur le fait que la 

situation va se débloquer rapidement. 

L’autre projet concernant Quincy est celui du développement d’un espace pour nos 

associations et une salle des fêtes, puisque, à terme, le bâtiment situé chemin de Brue sera 

uniquement dédié à l’école et au périscolaire, l’idée étant qu’un self-service voit le jour dans 

l’actuelle salle des fêtes. 

Un Assistant à Maitrise d’Ouvrage est venu faire des métrés et a commencé à élaborer un 

cahier des charges pour les futurs architectes qui seraient retenus sur ces commandes 

publiques. 

Concernant la voirie, hormis la sécurisation du carrefour à feux qui est ma priorité absolue, 

une commission de travail a été créé pour la réfection de nos chemins ruraux, en partenariat 

avec les communes limitrophes de Sciez, Douvaine, Excenevex, Chens-sur-Léman, Ballaison 

et Messery. L’entreprise retenue démarrera les travaux dès le retour des beaux jours. Nous 

avons obtenu 40 000 € des Fonds LEADER concernant ce projet. 

Ces itinéraires bis feront, je l’espère, des petits dans tout le Chablais. Ainsi, les cyclistes et les 

piétons pourront quitter les routes goudronnées sur-fréquentées par les véhicules 

motorisés, pour emprunter ces chemins plus sûrs et agréables. Merci à l’association 2P-2R 

qui s’est fortement investi sur ce projet. 



Un autre projet qui sortira cette année est celui de la plantation d’une haie à « biodiversité » 

sur l’arrière de l’école. Porté par la commission environnement, avec l’aide de la LPO, elle 

fera participer les enfants de l’école à la plantation des arbres et arbustes. 

Je vous convie également d’ores et déjà au mois de la nature en mars, et plus spécialement à 

deux événements auxquels nous participerons à savoir le printemps des coquelicots, en 

partenariat avec Thonon Agglomération et le Festival du Film Vert. 

L’Agglomération justement pour terminer cette présentation, à vos côtés en ce qui concerne 

les transports, les services à la personne, l’économie, le tourisme, l’habitat, l’eau et 

l’assainissement, et les déchets. 

Concernant les déchets justement, du nouveau avec les nouvelles consignes de tri. 

Désormais tous les emballages peuvent aller dans les bacs jaunes, avec le papier. Seul le 

verre est trié séparément dans le bac vert. 

Notre commune verra l’arrêt du ramassage de nos poubelles en porte-à-porte probablement 

en septembre. Comme Sciez ou Douvaine avant nous, nous devrons jouer le jeu de réduire 

nos déchets et de mieux trier. Nous n’avons pas le choix, nous produisons trop de déchets et 

une partie de ceux-ci sont exportés aujourd’hui dans l’Ain. 

Autre dossier, celui du PLUi-HM (plan local d’urbanisme intercommunal habitat mobilité,), 

dont l’écriture commence maintenant et se terminera en 2025 et qui permettra, je l’espère 

de penser une Agglomération exemplaire sur le plan de la gestion de notre foncier, des 

bâtiments à construire et de la préservation de nos ressources naturelles. 

Nous communiquons régulièrement via Facebook, l’application pour smartphone Politeia ou 

le site internet de Massongy, pour vous informer des diverses consultations en ligne et 

réunions publiques sur ce sujet. N’hésitez pas à les consulter régulièrement.  

Vous êtes aussi toujours les bienvenus en mairie pour nous faire remonter vos questions. 

Je termine en remerciant encore une fois tous les acteurs de notre commune, bénévoles et 

professionnels.  

Je remercie aussi les sapeurs-pompiers et les forces de l’ordre pour leur engagement auprès 

de nos concitoyens, et pour leur volonté à se rendre disponible pour assister les élus. 

Merci aussi aux élus qui se trouvent derrière moi pour leur investissement sans faille malgré 

un début de mandat compliqué, je peux vous assurer qu’ils ne comptent pas les heures 

passés en mairie pour faire avancer les grands projets, ou résoudre les petits problèmes que 

vous rencontrez chaque jour. On les oublie souvent, je remercie aussi leur famille. 

Enfin, merci à tous les agents communaux, à ceux de notre agglomération et aux collègues 

élus présents ce soir, et surtout, un grand merci à vous, Massongiennes et Massongiens 

venus nombreux ce soir ! 

Il me reste à vous souhaiter, avant le verre de l’amitié, à toutes et à tous, une excellente 

année 2023. 


